

## Invitation Presse

## Département des Pyrénées-Orientales

Perpignan, le 22 janvier 2019

## Lancement des commémorations des 80 ans de la Retirada



## Samedi 26 janvier à 11 h

Château royal - COLLIOURE -

Il y a 80 ans, des milliers d'Espagnols fuient leurs terres à partir de la fin du mois de janvier 1939 pour rejoindre la France, passant par les Pyrénées-Orientales. Cet exode, plus connu sous le nom de Retirada, est un épisode douloureux qui reste dans toutes les mémoires et particulièrement celles de nombreux descendants de réfugiés.

Pour faire vivre cette mémoire, le Département des Pyrénées-Orientales s'est engagé pour commémorer ce 80 ème anniversaire autour de nombreux partenaires privés ou publics. Le Département est donc à l'initiative d'un programme de manifestations qui se dérouleront toute l'année 2019.

En point de départ de ces commémorations, la Département inaugure ce jour une exposition permanente au Château royal de Collioure : « Le camp spécial de Collioure » qui retrace l'histoire de ce premier camp disciplinaire, le plus petit, mais très stratégique car étaient internés là, « les individus les plus extrêmistes et dangereux ».

Samedi sera aussi l'occasion pour le Département de signer une convention de coopération des lieux de mémoire : le Mémorial du Camp d'Argelès, le Mémorial du Camp de Rivesaltes, le MUME de la Jonquera, la maternité suisse d'Elne et le Château royal de Collioure.

